

Necesaria inscripción previa

En entrees.es

Debido a la pandemia de covid-19, las actividades estarán supeditadas en todo momento a las normas e indicaciones establecidas por las autoridades sanitarias.

agüimes.es





Ayuntamiento Agüimes



Ayuntamiento Agüimes



Festejos.

Saluda

Cuando el verano va tocando a su fin, llegan a la Playa de Arinaga las emblemáticas fiestas del Pino. Es un honor para mí que el alcalde de Agüimes, Óscar Hernández, haya tenido la deferencia de cederme este espacio de felicitación a los vecinos, que en años anteriores siempre ha sido reservado a la primera autoridad municipal. Mi más sincero agradecimiento por ello.

La primera referencia histórica que se tiene de Arinaga (topónimo aborigen) data del siglo XVI: en 1542 aparece en un documento de repartición de tierras como Arinagua y en 1543 ya hay datos de explotación de canteras de cal en este lugar. En ese mismo siglo, en el primer mapa de Gran Canaria elaborado por Leonardo Torriani (1592), ya se denomina Arinaga a la bahía situada en el litoral de Agüimes.

Pero los primeros habitantes de este Jable de Arinaga, es así como se le citaba en los escritos hasta finales del siglo XIX, fueron nuestros aborígenes. Existen cuevas, restos de cerámica y concheros en la montaña de Arinaga que nos indican su presencia. Ya en el siglo XIX tuvo lugar la construcción de las Salinas (1804), el Muelle Viejo (1888) y el Faro (1895). Se tiene constancia en esa época de la explotación de los hornos de la Cal y de la presencia de marineros que vivían en cuevas.

En la primera mitad del siglo XX la explotación de la cal se industrializa, convirtiéndose Arinaga en el principal abastecedor de este producto en toda la isla. Se construye el muelle en 1926 y a mediados del siglo XX destacan la proliferación del cultivo del tomate y el crecimiento del núcleo poblacional a partir de la construcción de la iglesia, donada al pueblo en 1948 por María Jesús Melián Alvarado.

A partir de la segunda mitad del siglo XX y hasta nuestros días, Playa de Arinaga ha ido creciendo y evolucionando hasta convertirse en un lugar encantador, agradable y dotado de múltiples servicios, el núcleo de población más numeroso de nuestro municipio, bendecido por el océano Atlántico y los vientos Alisios, un lugar ideal para vivir.

Las Fiestas del Pino de Playa de Arinaga nos permiten celebrar, compartir y disfrutar con familiares, vecinos y amigos, olvidar los malos momentos, reencontrarnos, recordar con nostalgia el paso del tiempo y recuperar nuestros recuerdos más felices. Este año, como el anterior, los actos festivos se han visto reducidos debido a la situación sanitaria que estamos atravesando. Por causa de fuerza mayor, sumaremos un año más sin poder celebrar la tradicional Varada del Pescado o, como decimos los barqueros/as, "la Vará del Pescao".

El año pasado, cumpliéndose el 25 aniversario de la Vará, tuve el privilegio de ser pregonero, en compañía de Rita Estévez, docente y concejala de este Ayuntamiento. Ambos formamos parte de aquella Comisión de Fiestas que gestó la creación de la Vará. También la integraban otros vecinos/as del municipio como Paco Macías, Enrique Santana, Felix Benítez, Macu González, Liduvina Domínguez, Juan Francisco Ramos, Quino Romero, Paca González y Benedo Caballero. Queríamos hacer un acto dedicado a nuestra tradición marinera y al carácter acogedor de nuestra gente. Contábamos con las entrañables historias de las personas mayores de nuestro pueblo. Sus recuerdos y vivencias fueron nuestra base de inspiración: relatos de encuentros festivos al final del verano, en los que los marineros echaban los chinchorros en la playa y el pescado recogido se asaba y se compartía con toda la vecindad, que a su vez aportaba bebidas y otras viandas en un ambiente distendido y de celebración. Ninguno de nosotros pensó entonces que la "Vará" se iba a convertir con en el transcurso del tiempo en una de las fiestas más multitudinarias de Gran Canaria, seña de identidad de las Fiestas del Pino en Playa de Arinaga.

Ojalá el próximo año podamos celebrar como se merece este 25 aniversario, con renovada alegría, recordando momentos, raíces y tradición, ataviados con sandalias, el pantalón corto atado a la cintura con una soga, una camisa blanca y un sombrero de paja, como lo hacían nuestros barqueros y barqueras. Mientras tanto debemos agradecer a la Comisión de Fiestas que haya puesto todo su empeño en elaborar un programa de actos atractivo, ajustado a las circunstancias del momento, que estoy seguro disfrutaremos con responsabilidad. Les deseo a todos y a todas unas felices fiestas del pino 2021.

Juan Ramírez Sánchez

Maestro y divulgador del patrimonio etnográfico e histórico de Arinaga



Jueves 2 de septiembre

Plaza de Arinaga

Cine al aire libre

Apertura: 20:00h. Comienzo: 21:00h

Viernes 3 de septiembre

Plaza de Arinaga

Los 600, Básico & Directo

Apertura: 20:00h. Comienzo: 21:00h.

Sábado 4 de septiembre

Plaza de Arinaga

XII Festival Zonal de Folklore Argones-El Pino

Apertura: 19:30h. Comienzo: 21:00h.

Domingo 5 de septiembre

Plaza de Arinaga

Pepe Benavente

Comienzo: 12:00h.

Domingo 5 de septiembre

Plaza de Arinaga

La Trova

Apertura: 20:00h. Comienzo: 21:00h.

Lunes 6 de septiembre

Plaza de Arinaga

Kilian Viera

Apertura: 20:00h. Comienzo: 21:00h.

Martes 7 de septiembre

Parroquia de Ntra. Sra. Del Pino

Eucaristía

De 18:00h. a 21:00h.

Martes 7 de septiembre,

Plaza de Arinaga

Aseres, en concierto

Apertura: 20:45h. Comienzo: 21:30l

Miércoles 8 de septiembre

Parroquia de Ntra. Sra. Del Pino

Eucaristía

8:00, 10:00 y 18:00h

Miércoles 8 de septiembre

Plaza de Arinaga

Kike Pérez, humorista

Apertura: 20:00h. Comienzo: 21:00h

Viernes 10 de septiembre

Plaza de Arinaga

25° Una Mar de Encanto

José Artiles Pablo Queu

Apertura: 19:30h. Comienzo: 20:30h

Sábado 11 de septiembre

Plaza de Arinaga

25° Una Mar de Encanto

Antoñito Molina

Tributo a Juan Luis Guerra

Apertura: 19:30h. Comienzo: 20:30h.

Domingo 12 de septiembre

Plaza de Arinaga

Cine al aire libre

Comienzo: 20:30h.

